
Distingués invités, Monsieur l'Ambassadeur, Mesdames et
Messieurs ,

Je me réjouis de me trouver parmi vous aujourd'hui . C'est la
première fois que je viens à Surabaya et à Java-Est, et je suis
convaincu que nous avons pris une excellente décision en nommant
notre premier consul honoraire en Indonésie, M . Alim Markus, dans
cette ville dynamique de 4 millions d'habitants .

Deuxième ville d'Indonésie dans la province de Java-Est et l'un
des plus importants centres manufacturiers de l'Indonésie,
Surabaya est la porte d'entrée de l'Indonésie orientale .
Vancouver, la ville d'où je viens, dans la province de Colombie-
Britannique, joue un rôle analogue . Comme Surabaya, Vancouver est
un port éloigné du centre du pays et de la capitale . Malgré cela,
Surabaya et Vancouver apportent l'une comme l'autre une
contribution indispensable au bien-être économique de nos pays
respectifs .

Je suis fort impressionné d'apprendre que Java-Est possède un
demi-million d'établissements manufacturiers qui lui assurent un
PIB annuel de 22 milliards de dollars américains, et affiche une
croissance économique annuelle moyenne de plus de 8,5 p . 100 pour
les 5 dernières années, ce qui en fait la région économique la
plus dynamique de l'Indonésie . La Chambre de commerce locale
évalue à 29 millions de dollars les exportations de Java-Est au
Canada . Il me paraît tout à fait approprié que le Canada soit
maintenant représenté dans cette ville et cette province si
importantes .

Et je suis ravi que M . l'ambassadeur Dickenson ait recommandé que
le Canada nomme M . Alim Markus au poste de consul honoraire .
M. Markus est entré en fonction le 1°r juillet, fête nationale du
Canada, au cours d'une cérémonie présidée par l'ambassadeur et
gouverneur, Son Excellence Basofi Sudirman .

Président-directeur du PT Maspion Group, M . Markus est un membre
fort respecté du milieu des affaires à Surabaya et il a de
solides attaches avec le Canada . Son entreprise, dont le bureau
de vente nord-américain est situé à Toronto, une ville de taille
comparable à celle de Surabaya, exporte au Canada pour plus de
5 millions de dollars par année . Je tiens à profiter de
l'occasion pour remercier M . Markus d'avoir accepté la charge de
consul honoraire du Canada à Java-Est et lui souhaite beaucoup de
succès dans cette nouvelle fonction . À titre de pilier du Canada
à Java-Est, je suis sûr qu'il sera encore plus occupé qu'il ne
l'est déjà . J'espère qu'il trouvera tout de même le temps de
jouer une bonne partie de golf à l'occasion .

J'accomplis maintenant mon premier voyage à Java-Est, mais non en

Indonésie . L'année dernière, j'accompagnais le premier ministre

du Canada, M . Jean Chrétien, lorsque votre pays a accueilli, avec
le succès que l'on sait, les réunions des dirigeants et des
ministres de l'APEC [mécanisme de Coopération économique Asie-


